
Ein siegreicher Weg mit dem Heiligen Geist – Teil 3 

 

Auszüge aus dem Buch „Living Water“ von Chuck Smith 

 

Falscher Umgang mit dem Heiligen Geist 

 

Es gibt verschiedene Möglichkeiten, wie man mit dem Heiligen Geist falsch 

umgehen kann. Dazu möchte ich Euch drei Beispiele geben:  

 

1.  

Man kann den Heiligen Geist anlügen, wie das im Fall von Ananias und 

Saphira geschehen ist.  

 

Apostelgeschichte Kapitel 5, Verse 1-11 

Ein Mann aber mit Namen Ananias verkaufte ein Grundstück zusammen mit 

seiner Frau Saphira,  2und schaffte etwas von dem Erlös für sich beiseite mit 

Wissen seiner Frau; und er brachte einen Teil davon und legte ihn den 

Aposteln zu Füßen.  3Petrus aber sprach: „Ananias, warum hat der Satan 

dein Herz erfüllt, so dass du den Heiligen Geist belogen hast und von dem 

Erlös des Gutes etwas für dich auf die Seite geschafft hast?  4Hättest du es 

nicht als dein Eigentum behalten können? Und als du es verkauft hattest, war 

es nicht in deiner Gewalt? Warum hast du denn in deinem Herzen diese Tat 

beschlossen? Du hast nicht Menschen belogen, sondern Gott!“  5Als aber 

Ananias diese Worte hörte, fiel er nieder und verschied. Und es kam große 

Furcht über alle, die dies hörten.  6Und die jungen Männer standen auf, 

hüllten ihn ein, trugen ihn hinaus und begruben ihn. 7Und es geschah, dass 

nach ungefähr drei Stunden auch seine Frau hereinkam, ohne zu wissen, 

was sich ereignet hatte.  8Da richtete Petrus das Wort an sie: „Sage mir, habt 

ihr das Gut um so und so viel verkauft?“ Sie sprach: „Ja, um so viel!“  9Petrus 
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aber sprach zu ihr: „Warum seid ihr übereingekommen, den Geist des 

HERRN zu versuchen? Siehe, die Füße derer, die deinen Mann begraben 

haben, sind vor der Tür, und sie werden auch dich hinaustragen!“  10Da fiel 

sie sogleich zu seinen Füßen nieder und verschied; und als die jungen 

Männer hereinkamen, fanden sie sie tot und trugen sie hinaus und begruben 

sie bei ihrem Mann.  11Und es kam große Furcht über die ganze Gemeinde 

und über alle, die dies hörten. 

 

2. 

Man kann dem Heiligen Geist widerstreben. Denn Stephanus sagte in seiner 

Verteidigungsrede vor dem Hohen Rat:  

 

Apostelgeschichte Kapitel 7, Vers 51 

„Ihr Halsstarrigen und Unbeschnittenen an Herz und Ohren! Ihr widerstrebt 

allezeit dem Heiligen Geist; wie eure Väter, so auch ihr!“ 

 

3. 

Der Heilige Geist kann verlästert werden.  

 

Markus Kapitel 3, Verse 28-29 

28“Wahrlich, ICH sage euch: Alle Sünden sollen den Menschenkindern 

vergeben werden, auch die Lästerungen, womit sie lästern;  29 wer aber 

gegen den Heiligen Geist lästert, der hat in Ewigkeit keine Vergebung, 

sondern er ist einem ewigen Gericht verfallen. 

 

Diese Dinge sind nur möglich, wenn der Heilige Geist eine PERSON ist. Und 

dennoch behandeln ungöttliche Menschen Ihn so.  

 

Das Wirken des Heiligen Geistes 
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1. 

Der Heilige Geist spricht; also wiederum etwas, was nur einer PERSON 

möglich ist.  

 

Apostelgeschichte Kapitel 13, Vers 2 

Als sie nun dem HERRN dienten und fasteten, SPRACH der Heilige Geist: 

„Sondert Mir Barnabas und Saulus aus zu dem Werk, zu dem ICH sie 

berufen habe!“ 

 

1.Timotheus Kapitel 4, Vers 1 

Der Geist aber SAGT ausdrücklich, dass in späteren Zeiten etliche vom 

Glauben abfallen und sich irreführenden Geistern und Lehren der Dämonen 

zuwenden werden  2durch die Heuchelei von Lügenrednern, die in ihrem 

eigenen Gewissen gebrandmarkt sind. 

 

Offenbarung Kapitel 2, Vers 7 

Wer ein Ohr hat, der höre, was der Geist den Gemeinden SAGT: „Wer 

überwindet, dem will ICH zu essen geben von dem Baum des Lebens, der in 

der Mitte des Paradieses Gottes ist.“ 

 

2. 

Der Heilige Geist interveniert.  

 

Römer Kapitel 8, Vers 26 

Ebenso kommt aber auch der Geist unseren Schwachheiten zu Hilfe. Denn 

wir wissen nicht, was wir beten sollen, wie sich's gebührt; aber der Geist 

selbst tritt für uns ein mit unaussprechlichen Seufzern. 
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Und Jesus Christus sagt uns in:  

 

Johannes Kapitel 15, Verse 26-27 

26“Wenn aber der Beistand (der Heilige Geist) kommen wird, Den ICH euch 

vom Vater senden werde, der Geist der Wahrheit, der vom Vater ausgeht, so 

wird Der von Mir Zeugnis geben;  27und auch ihr werdet Zeugnis geben, weil 

ihr von Anfang an bei Mir gewesen seid.“ 

 

Hier gibt der Heilige Geist Zeugnis von Jesus Christus.  

 

3. 

Der Heilige Geist lehrt. Denn Jesus Christus sagt: 

 

Johannes Kapitel 14, Verse 25-26 

25“Dies habe ICH zu euch gesprochen, während ICH noch bei euch bin;  

26der Beistand aber, der Heilige Geist, Den der Vater senden wird in Meinem 

Namen, Der wird euch alles LEHREN und euch an alles ERINNEN, was ICH 

euch gesagt habe.“ 

 

Nehemia Kapitel 9, Vers 20 

Und du gabst ihnen deinen guten Geist, um sie zu UNTERWEISEN; und dein 

Manna nahmst du nicht von ihrem Mund, und als sie Durst litten, gabst du 

ihnen Wasser.  

 

4. 

Der Heilige Geist kommuniziert mit uns.  

 

2.Korinther Kapitel 13, Vers 13 

Die Gnade des HERRN Jesus Christus und die Liebe Gottes und die 
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Gemeinschaft des Heiligen Geistes sei mit euch allen! Amen. 

 

5. 

Der Heilige Geist ringt mit Menschen. 

 

1.Mose Kapitel 6, Vers 3 

Da sprach der HERR: „Mein Geist soll nicht für immer mit dem Menschen 

rechten, denn er ist [ja] Fleisch; so sollen seine Tage 120 Jahre betragen!“ 

 

6. 

Der Heilige Geist wirkt Wunder.  

 

Römer Kapitel 15, Verse 18-19 

18Denn ich würde nicht wagen, von irgendetwas zu reden, das nicht Christus 

durch mich gewirkt hat, um die Heiden zum Gehorsam zu bringen durch Wort 

und Werk,  19in der Kraft von Zeichen und Wundern, in der Kraft des Geistes 

Gottes, so dass ich von Jerusalem an und ringsumher bis nach Illyrien das 

Evangelium von Christus völlig verkündigt habe. 

 

7. 

Der Heilige Geist leitet uns. Was für eine wunderbare, herrliche Wahrheit! Wir 

können dieselbe göttliche Führung durch den Heiligen Geist für uns in 

Anspruch nehmen, wie Paulus und seine Begleiter sie hatten.  

 

Apostelgeschichte Kapitel 16, Verse 6-7 

6Als sie aber Phrygien und das Gebiet Galatiens durchzogen, wurde ihnen 

vom Heiligen Geist gewehrt, das Wort in [der Provinz] Asia zu verkündigen.  

7Als sie nach Mysien kamen, versuchten sie, nach Bithynien zu reisen; und 

der Geist ließ es ihnen nicht zu.  
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Nur eine Person kann so etwas alles bewirken. Hier geht es also NICHT um 

irgendeine intellektuelle Spekulation, sondern wir können eine enge 

Beziehung mit Ihm eingehen und in den Genuss all dieser liebevollen, 

persönlichen Aufmerksamkeiten kommen.  

 

Wo leitet Er Dich? 

 

Wenn Du Deinen Glaubensweg mit dem Heiligen Geist gehst, sich Eure 

Beziehung immer weiter entwickelt und Du auf Ihn hörst, ist es sehr 

wahrscheinlich, dass Du herrliche, übernatürliche Erfahrungen aller Art mit 

Ihm machen wirst. Da kann es sein, dass Du in Tränen ausbrichst, eine 

überschwängliche Freude empfindest oder eine überströmende Liebe, was 

vor allem beim Beten geschieht.  

 

Es ist immer wunderbar, sich bewusst sein zu dürfen, dass die Hand Gottes 

auf uns liegt und uns auf dem rechten Weg lenkt. Selbstverständlich wirst Du 

das nicht immer spüren, aber gelegentlich dämmert es Dir plötzlich und Du 

denkst: „Da hat mich Gott geleitet!“ 

 

Vor einigen Jahren wurde ich zu einer Dame aus der Calvary Chapel-

Gemeinde gerufen, die sich bei einem schweren Autounfall das Rückgrat 

gebrochen hatte. Ich fuhr ins St. Joseph Hospital, um mit ihr zu beten, und als 

ich ihr Krankenzimmer betrat, standen dort 6 Betten, wobei noch zwei weitere 

von Damen belegt waren, die dieselbe Gemeinde besuchten. Gott hatte es so 

eingerichtet, dass ich mit diesen drei Frauen beten konnte. Ich wusste nicht, 

dass die beiden anderen auch dort lagen. Aber als ich an ihre Betten trat, 

dachte jede von ihnen, ich sei speziell wegen ihr gekommen. (Natürlich habe 

ich dann mit allen gebetet.) 



 

Als ich das Krankenzimmer verließ und zum Fahrstuhl ging, konnte ich meine 

Begeisterung nicht länger zurückhalten und sprach zum HERRN: „Oh HERR, 

ich liebe Deine Effizienz! Ich weiß nicht, wie viele Krankenzimmer dieses 

Hospital hat, aber davon gibt es sicher jede Menge. Aber Du bist so effizient, 

HERR. Du hast diese drei Damen aus der Calvary Gemeinde in dasselbe 

Krankenzimmer gelegt, so dass ich sie alle drei gleichzeitig besuchen konnte! 

Das war großartig, HERR. So etwas liebe ich.“ 

 

Ich betrat den Fahrstuhl und drückte den Knopf für das Erdgeschoss. Aber 

als der Lift hielt und ich herausschaute, wusste ich, dass ich verkehrt war. Ich 

war auf der Säuglingsstation gelandet und nicht in der Eingangshalle. Ich trat 

zurück und dachte, dass jemand anderes den Fahrstuhl auf dieser Etage zum 

Halten gebracht haben musste. Doch als ich auf die Anzeigentafel schaute, 

leuchtete der Buchstabe „G“ für „ground floor“ (Erdgeschoss) auf. Da war ich 

völlig verwirrt. Eine Säuglingsschwester bemerkte dies und meinte: „Suchen 

Sie die Eingangshalle?“  „Ja“, antwortete ich. „Was haben Sie damit 

gemacht?“ „Sie haben den Personallift benutzt.“ Ich blickte nach oben, und 

da sah ich das Schild, auf dem in großen Lettern geschrieben stand: 

„Personalaufzug – Nur für Beschäftigte“.  „Oh, tut mir Leid“, sagte ich. „Ich 

hatte nicht nach oben geschaut.“ „Schon in Ordnung“, meinte sie. „Und wie 

komme ich jetzt in die Eingangshalle?“, fragte ich. „Das ist ganz einfach“, 

antwortete sie. „Gehen Sie die erste Halle hinunter, dann nach rechts, und 

schon sind Sie da.“ Ich bedankte mich bei ihr und machte mich auf den Weg. 

Dabei dachte ich: „Was für ein dummer Fehler!“   

 

Als ich dann einen kurzen Gang durchlief, stand da ein Mädchen und weinte. 

Die Kleine schaute nach oben, sah mich und rief: „Chuck!“ Sie lief in meine 

Arme und begann hysterisch zu schluchzen. Nachdem ich sie beruhigt hatte, 



fragte ich: „Was ist los? Was kann ich tun? Sollen wir beten und wofür?“ 

„Chuck“, erwiderte sie. „Mein liebster Freund auf der ganzen Welt, der Mann, 

der mich zu Jesus Christus gebracht hat, wird in diesem Moment am Gehirn 

operiert. Dies Mann ist so ein wunderbarer Christ. Er war als Missionar in 

Afrika und wurde nach Hause geschickt, um diese Operation vornehmen zu 

lassen. Die Ärzte haben ihm sehr wenig Hoffnung gemacht, dass er jemals 

wieder laufen kann. Er hat einen Hirntumor, und sie glauben, dass dadurch 

sein Gehvermögen beeinträchtigt wurde. Und sie glauben, dass ...“ Erneut 

brach sie in Tränen aus. „Chuck, ich kann es nicht ertragen, wenn solch ein 

wunderbarer Mann Gottes zum Krüppel wird. Ich bin am Boden zerstört.“  

 

Gott hatte dafür gesorgt, dass wir gemeinsam beten konnten. Ich nannte ihr 

ein paar Bibelstellen und wies sie auf Jesus Christus hin. „Ich war so 

verzweifelt“, gestand sie mir hinterher. „Ich stand nur noch da und betete: 

'Lieber Gott, ich kann damit nicht umgehen. Bitte schick mir jemanden, der 

mir hilft und mit mir betet.“ Sie hielt einen Moment inne und fuhr dann fort: 

„Und als ich nach oben blickte, sah ich Dich die Halle entlangkommen.“  

 

Und da ging mir ein Licht auf. Mein Irrtum war gar kein dummer Fehler. Gott 

hatte das alles inszeniert. Ganz plötzlich wurde mir bewusst: Gottes Hand 

ruht auf mir! ER leitet mich durch Seinen Heiligen Geist. 

 

Wenn ich an diese Geschichte denke, bin ich immer noch völlig begeistert. 

Ich hatte mich so über die Effizienz Gottes gefreut, dass ich auf meinem Weg 

zur Eingangshalle gar nicht auf das Schild über dem Fahrstuhl geachtet 

hatte. Aber Gott hatte sich dieses Versäumnis zunutze gemacht und mich in 

diesen kurzen Gang geführt. Wenn ich den Hauptfahrstuhl benutzt hätte, 

wäre ich durch die Eingangshalle gegangen und weg gewesen. Aber der 

Geist Gottes hatte mich zu diesem Gang geführt, um einem gewissen 



Mädchen zu begegnen, das völlig verzweifelt zu Gott um Hilfe gefleht hatte.  

 

ER wird dasselbe auch für Dich tun. Wenn Du Deinen Glaubensweg mit dem 

Heiligen Geist gehst und auf Ihn hörst. Dann wird Er Dich mit Erfahrungen 

segnen, die Dich bis zum Kern Deines Wesens aufwühlen werden. Du siehst 

die Macht Gottes, wenn Du Zeuge von den verschiedenen Manifestationen 

Seines Geistes wirst. Es ist immer ergreifend, wenn man Teil von Gottes Plan 

ist.  

 

So aufregend diese Erfahrungen auch sein mögen; aber sie haben absolut 

NICHTS mit diesen wirren ekstatischen Ausuferungen zu tun, wie sie in der 

Charismatik erlebt werden. Sie dürfen NIEMALS unser Ziel sein, sondern nur, 

dass wir optimal für den HERRN wirken und die Früchte des Heiligen Geistes 

zutage treten.  

 

Der Heilige Geist möchte eine persönliche Beziehung zu uns haben, die 

liebevoll und eng ist und eine, die wächst. ER will, dass wir Ihn kennen 

lernen, da Er uns kennt.  

 

Was hältst Du davon? 

 

 

Fortsetzung folgt ...  
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